
 Rapport à l'assemblée des Copains du Trieux du 8 août 2018

Chers Copains

Bienvenue à tous et salutations d'usage aux élus, aux autorités, aux invités...2000...Et 

j'en profite pour saluer avec émotion les Copains de la première heure, et tout 

particulièrement mon complice Jean Deleplanque absent ce soir pour raison de santé, 

brillant co-fondateur de cette belle association ! Une pensée également pour les 

administrateurs  qui ne sont plus là, je pense à René-Michel Mansville, Gérard Vidal, 

Jean-Paul Gautron qui ont posé avec nous les premières pierres...

L'année écoulée nous a vu intervenir sur plusieurs fronts, avec parfois, je dois le 

reconnaître, plus d'enthousiasme que d'efficacité, mais comme disait E Rostand, « la 

seule vertu, c'est l'enthousiasme » ! 

L'an dernier, à la même époque, nous étions attentifs au projet d'Alexis qui vient de 

vous être présenté. La grande question qui agitait les ostréïculteurs était de savoir si 

ce projet se traduirait par le déversement de tonnes de déchets sur les parcs à huîtres 

voisins.  Les intéressés étaient réellement et légitimement inquiets. 

Notre position était moins dramatique : nous estimions que les effluents de quelques 

cages seraient largement dilués et balayés par les mouvements de marée qui 

transportent des millions de tonnes d'eau en quelques heures deux fois par jour, et que

les craintes de nos amis étaient excessives. Les Affaires Maritimes partageaient le 

même point de vue.

Nous avons donc eu des discussions très franches comme on dit en langage 

diplomatique avec la profession, et finalement les choses se sont tassées  comme on 

pouvait s'y attendre.

Au même moment, les ostréiculteurs de Pleubian étaient agités d'une grande émotion 

devant une avalanche de demandes de concessions nouvelles émanant notamment de 

leurs confrères de Paimpol et de Vendée. 

Leur argument n'est pas sans pertinence : les ostréiculteurs de la baie de Paimpol sont

trop nombreux et leur zone n'est pas de la meilleure qualité ; la troisième zone de la 

région est celle de Plougrescant, mais là, les ostréiculteurs se sont mis d'accord pour 

bloquer toute demande de concession nouvelle, avec la bénédiction des Aff Mar (!) 

Reste donc Pleubian où la profession est semble -t-il plus faible politiquement pour 

des raisons obscures...et où il n'y a pas saturation.

Nous sommes allés ( avec d'autres) plaider la cause de Pleubian auprès des Affaires 

Maritimes (direction de la Mer et du Littoral), et finalement seules quelques 

autorisations ont été données, au grand dam des pleubiannais qui considèrent que 

c'est une porte ouverte à de futures autorisations.

Tout ceci nous a permis de mieux comprendre le fonctionnement de cette profession, 

et de nous y faire quelques amis... Nous en avons profité pour les interroger sur les 



fameux « délaissés ostréicoles ». Je rappelle qu'il s'agit des tables à huîtres tombées 

en désuétude, et qui deviennent des tas de ferrailles dangereuses pour la navigation et 

notamment pour les kayaks et autres petites unités. Les ostréiculteurs interrogés sont 

unanimes à condamner cette pratique scandaleuse, qui émane bien sur « des autres » !

Concernant le projet même d'Alexis, nous nous sommes indignés publiquement 

(notre article "sus à l'innovation!" paru dans la presse bretonne) de l'inconséquence  

de l'Administration qui n'a pas donné d'autorisation  d'exploiter les coquillages 

indispensables ( moules et/ou huîtres) au schéma d'algoculture multitrophique 

intégrée (AMTI) L'autorisation donnée permet juste de produire des truites  dans un 

schéma d'algoculture, mais il manque un pied au trépied, et l'expérience d'Alexis 

n'aura de sens que si ces autorisations sont données.

L'explication serait que le SMVM n'a pas prévu de concessions conchylicoles à cet 

endroit là. Cependant le CEVA lui, a,bien eu cette autorisation quelques encablures 

plus au sud....Alors pourquoi pas moi demande Alexis?..Réponse: Circulez, y'a rien à 

voir!

Dommage! A force d'empêcher les gens d'innover en France, ils partent le faire à 

l'étranger: c'est vrai dans bien des domaines, et notre Copain Administrateur Guy 

Vallancien qui est présent ce soir,  peut vous le confirmer largement!

Nous avons également été amenés à étudier le grand projet du port de Lézardrieux 

qui a pour objet de mettre ce port au meilleur niveau breton et même européen. 

En effet on considère que la plaisance telle que nous la connaissons va évoluer 

rapidement. On assiste  dans tout le monde occidental à une baisse des achats de 

voiliers au profit de la location qui permet de naviguer partout et d'éviter la 

charge de la maintenance. C'est différent pour les vedettes et les pèche-

promenades chers aux retraités, mais les retraités vieillissent et il n'est pas certain 

que les suivants auront les moyens de leurs ainés...

En outre, la situation exceptionnelle dont jouit Lézardrieux, lui donne vocation à 

devenir un pôle d'attraction pour les grands bateaux venus des pays nordiques, les 

grandes régates nationales et internationales, et autres manifestations maritimes.

C'est dans cette optique que depuis ces dernières années, la municipalité a transformé 

les aires de carénage, modernisé le bassin à flot, et s'attaque aujourd'hui à l'accueil 

qui il faut bien le dire est loin de ce qui se fait à Saint Cast ou à Roscoff…

Une nouvelle capitainerie, une trentaine de places nouvelles pour les unités 

importantes, voilà la dernière phase du plan de mise à niveau de notre port.

Inutile de vous dire que nous avons appuyé bruyamment ce projet, notamment par 

voie de presse.

Vous trouverez nos derniers articles sur le site des Copains du Trieux, à la rubrique 

« Réflexions ».

Notre association est devenue au fil du temps un acteur politique local, modeste, mais



acteur! en ce sens que nous cherchons toujours à réfléchir sur les sujets d'actualité 

comme sur les questions de fond en élargissant parfois le strict cadre de notre objet. 

Nous pourrions dire que nous sommes une sorte de « think tank », avec toutefois la 

modestie qui s'impose. C'est un positionnement original, mais qui a l'inconvénient de 

ne pas attirer la jeunesse 

je ne peux donc que renouveler mon éternel appel à candidatures.

 Nous avons besoin de neurones nouveaux, d'énergies nouvelles, et d'enthousiasmes 

nouveaux!

Rapport du Trésorier



L’année 2017 est un peu plus décevante que la précédente sur le plan financier. Elle se traduit par

une perte d’exploitation de 49,66€.

Les cotisations continuent à baisser : 710€, à comparer à 760€ en 2016 et à 1085€ en 2015.

� 2011 : 1095€

� 2012 : 905€

� 2013 : 800€

� 2014 : 805€

� 2015 : 1085€

� 2016 : 760€

� 2017 : 710€

Nous n’avons vendu que 29 dîners à l’AG, à comparer à 40 en 2016 et à 49 en 2015.

Heureusement nous avons eu des dépenses de fonctionnement en forte baisse, essentiellement du

fait que nous n’avons pas eu à commander de papier à en-tête.

Les dépenses de fonctionnement s’élèvent à : 453,56€

Les postes principaux en sont :

- l’assurance de l’association : 214,96€

- l’abonnement au logiciel de gestion : 79,00€

- l’abonnement à la boîte postale 82,80€

- l’adhésion à l’association Eaux et Rivières : 50,00€

Les dépenses  pour l’organisation de l’AG sont restées  stables à 796,10€ à comparer  à 752,23€

l’année précédente.

Entre le 31/12/2016 et le 31/12/2017 :

� le  compte  courant  est  passé  de  1.951,13€  à  1.808,60€  soit  -142,53€  (baisse  liée  à

l’encaissement  cette  année  d’un  chèque de 92,87€ relatif  à  des  dépenses  sur  l’exercice

précédent) 

� le compte sur livret de 3.491,88€ à 3.518,07€, grâce à +26,19€ d’intérêts

Le  bilan  annuel  2017 se  traduit  par  une  légère  perte  de  23,47€  (c’est  donc  la  seconde  année

consécutive que nous sommes en légère perte : -10,66€ en 2016, à comparer au bénéfice 2015 de

393,63€)

Au total les disponibilités de l’association au 31/12/2017 sont de 5326,67€, à comparer à 5.442,01€

au 31/12/2016

Conseil d'administration

Cette année nous n'avons qu'un administrateur dont le mandat arrive à échéance ? Il 



s'agit de JN Destremau. Nous vous proposons d'accepter le renouvellement de son 

mandat  qui sera échu lors de l'assemblée qui clôturera les comptes de l'exercice2020.

RESOLUTIONS

Première résolution : l'assemblée approuve le rapport d'activité tel qu'il lui a été 

présenté

Deuxième résolution : l'assemblée approuve le rapport financier tel qu'il lui a été 

présenté

troisième résolution : l'assemblée accepte de renouveler le mandat de JN Destremau 

pour une durée de trois ans.


